



落五便り 2月号



新宿区立落合第五小学校

挨拶は先手必勝！！

副校長 野島 泰一

このタイトルは、4年生の教室入り口に掲げられている言葉の1つです。「先生より先に挨拶ができるかな？」という担任から子供たちへのメッセージです。このメッセージのおかげで、4年生の子供たちもすすんで挨拶をしています。

挨拶は自分以外の人とコミュニケーションを取るための第一歩であることは言うまでもありません。

ただ、よく我々大人は、子供たちに「挨拶は大事だからきちんとするように。」「挨拶はコミュニケーションの基本ですよ。」と説きますが、その重要性や必要性をきちんと理解させているでしょうか？

12月に実施した児童アンケートでは、「ていねいな言葉づかいやすすんで挨拶することを心がけている。」を問う項目で約8割の子供たちが肯定的な回答をし、約2割の子供たちは否定的な回答をしていました。この項目は例年同程度の結果となっています。(他の項目よりも肯定的な回答が10ポイント程低い)

私は、子供たちに丁寧で正しい言葉遣いをさせるためには、まず挨拶をしっかりできなければならないと考えています。そこで、改めて挨拶の重要性と必要性を考えてみました。

「挨拶をすることで地域の人たちが顔見知りになり、防犯につながる。知らない人がいると気付きやすくなり、子供たちを守る力が高まる。」
 →子供たちへの安全面の効果

「大人が積極的に挨拶をすると、子供たちも自然に真似をする。挨拶は社会性やコミュニケーション能力を育てる第一歩だということを浸透させることができる」
 →子供たちへの教育的効果

「挨拶が増えることで、地域全体が明るくなり、人と人とのつながりが深まる。」
 →地域の雰囲気をもっと良くする効果

保護者や地域の皆様はどう思われますか？

我々大人が挨拶のモデルになることが、子供たちに挨拶の大切さを理解させられると私は考えています。

「通学路で子供たちと目が合ったら『おはよう』『おかえり』と声をかけてみませんか？」「公園や道端で顔を合わせたとき、大人同士も改めて意識して挨拶をしてみませんか？」

ほんの少しの行動でさらに明るく良い地域に、そして、何より子供たちの更なる健全育成のために保護者や地域の皆様と力を合わせ、挨拶の輪を広げられたらな、と思う今日この頃です。

日	曜	2月の行事予定 SC教育相談日(4,7,14,18,21,25,28) ★朝モジュール(3～6年)・朝学習(1・2年)	朝遊び
1	土	B時程5時間授業 1～5年学校公開② 書初め展2日目 道徳授業地区公開講座	
2	日		
3	月	振替休業日	
4	火	★安全指導	○
5	水	B時程4時間授業	
6	木	★委員会活動	○
7	金	音楽集会 高学年備蓄倉庫見学	
8	土		
9	日		
10	月	全校朝会 4時間授業(1,2年生のみ) 教材費引落し ゴールボール体験(4年生) 菜の花読書旬間始 新1年生保護者会14:00～	
11	火	建国記念の日	
12	水	朝読書	
13	木	朝読書 クラブ活動(3年生 クラブ見学)	○
14	金	朝読書	
15	土		
16	日		
17	月	朝読書	
18	火	朝読書 社会科見学(4年生)	○
19	水	朝読書	
20	木	朝読書	○
21	金	朝読書 お別れスポーツ大会 菜の花読書旬間終	
22	土		
23	日	天皇誕生日	
24	月	振替休日	
25	火	★保護者会(1～3年生) 学校保健委員会	○
26	水	朝読書 スプリングコンサート(昼休み)	
27	木	えがおプロジェクト(キッズニア) 給食なし	
28	金	かがやき集会(6年生は体育館遊び) 6年生学校公開 保護者会(4～6年生) 5時間授業(3年生は6時間授業)	
※今月は予告なしの避難訓練を行います			
生活目標: 気持ちのよいあいさつをしよう 保健目標: 楽しい学校生活をおくろう 給食目標: 食事のマナーを身につけよう			